



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La historia de Piedades Sur en un libro

1 NOV 2007



Don Julio Vasquez realizo la presentacion de su libro en Piedades Sur. Lo acompañaron autoridades de la Sede de Occidente.
(Foto Grettel Rojas V)

Desde 1970 el señor Julio Vásquez se dedicó a recopilar los testimonios de las personas mayores de la comunidad de Piedades Sur de San Ramón, testimonios que le permitieron construir la historia de este distrito ramonense, de sus personajes, de sus anécdotas, de sus luchas y costumbres.

De esta forma, los datos que hasta hace poco tenían un formato de manuscritos, se convirtieron en el libro *“Crónicas y relatos de la comunidad de Piedades Sur 1886-2004”* publicado por la Sede de Occidente en la editorial de la Universidad de Costa Rica.

Este libro contiene siete secciones en donde el autor relata los datos generales de esta comunidad, testimonios de los primeros habitantes, los personajes y anécdotas, las instituciones y las costumbres, el desarrollo comunal, los lugares importantes y también destina una sección de poemas escritos por él sobre actividades o personajes destacados de este distrito.

Según el Dr. Francisco Rodríguez, Coordinador de Investigación de la Sede, este libro “cuenta la historia de Piedades Sur y con mucha precisión encontramos datos sumamente valiosos que se remontan a los orígenes de este distrito, también hay interesantes anécdotas de varios personajes de esta comunidad”.

Por su parte, la M.Sc. Silvia Castro, especialista en antropología, señala que con este libro se puede aprender sobre el proceso de colonización que ocurrió en San Ramón desde el siglo XIX hasta mediados del siglo XX, ya que está basado en testimonios de personajes que vivieron ese proceso.

Afirma que en este libro “se comprende también cómo la historia es un recorrido humano, formado por decisiones y esperanzas, como la de contar con una escuela, la de construir un acueducto o la de tener un camino para vender las cosechas o curarse los padecimientos”.

Menciona que el trabajo de don Julio llena un vacío de esa parte de la historia de San Ramón que compete a Piedades Sur, “la historia local no ha ocupado el lugar que se merece en la historiografía nacional”.

Por su parte Mario Cabrera, dirigente comunal de Piedades Sur, comenta que “para nosotros luchadores, dirigentes comunales, don Julio representa este potencial que tiene nuestro pueblo de convertir unas pocas letras recibidas en la infancia en la enorme posibilidad para crear y recrear su propia vida, la de su trabajo, la de su familia”.

Don Julio Vásquez tiene actualmente 73 años de edad, dejó sus estudios después de aprobar el segundo grado de la educación primaria y ha destinado su vida al trabajo de campo y a esta investigación.

[Grettel Rojas Vásquez.](#)

Periodista Sede de Occidente

grojas@so.ucr.ac.cr